

108 lettres du front de l'Est d'Alphonse Neu

« Nous sommes encore sept hommes de la compagnie. Oui, c'est terrible. Je n'ai d'ailleurs plus rien, plus de gobelet, plus de rasoir, plus de linge, rien. Mais il me reste encore une chose, la plus importante, ma bonne santé ! »

Pour tous ceux qui s'intéressent à la Seconde Guerre mondiale, au front soviétique et à l'incorporation de force des Alsaciens-Mosellans - et plus spécialement ici d'Alphonse Neu, de Walchbronn (Moselle) -, Christiane et Joseph Fierling ont publié bien plus qu'un simple témoignage, mais un véritable outil de travail. En effet celui-ci rassemble plus de cent lettres écrites par Alphonse Neu pendant son enrôlement forcé dans la *Wehrmacht*. Non seulement la correspondance est reproduite en fac-similé, mais les textes originaux en allemand sont retranscrits et traduits en français ! Un récit « à chaud », ou peu s'en faut, sur le vécu d'un soldat (malgré lui) de l'armée allemande en Biélorussie, en Ukraine et en Pologne. Un voyage tragique remis dans son contexte dans un important chapitre introductif et des annexes en fin de volume. On ne peut que saluer le travail magistral que représente ce recueil de lettres. Il démontre tout l'intérêt historique de ces correspondances de guerre, tant sur le plan humain que guerrier. **« Nous sommes encore sept hommes de la compagnie... »**

Nicolas Mengus

C. et F. Fierling, *108 lettres du front de l'Est. Alphonse Neu - Engagé de force dans la Wehrmacht*, mort sur le front russe à 19 ans, 257 pages, 24 €. Le livre est disponible à la maison de la presse, 63 rue St Augustin à Bitche, au tabac-presse George dans la galerie marchande du Super-U de Rohrbach-lès-Bitche où une séance de dédicaces se déroulera ce samedi 10 février de 14h à 17h ou en commande à joseph.fierling@laposte.net.

